

**PHI 6715 : Problèmes de philosophie contemporaine
HIVER 2019**

SYLLABUS

Professeur : Maxime Doyon
maxime.doyon@umontreal.ca

Horaire : mardi 16:30 – 19:30

Salle de cours : Salle 422 du 2910 Édouard-Montpetit

Bureau : 2910 Édouard-Montpetit, local 428

Disponibilité : sur rendez-vous (envoyez-moi un courriel)

Le modèle écologique

Le séminaire de cette année est consacré à l'étude du plus récent livre de Thomas Fuchs, *Ecology of the Brain*, paru en 2018 chez OUP. Le livre de Thomas Fuchs s'ouvre sur un constat: dans la poursuite de son projet de naturalisation, la neuroscience contemporaine opère un schisme important entre les propriétés naturelles et subjectives de l'expérience, réduisant les secondes aux premières. Car il repère dans cette tentative de naturalisation un échec a priori insurmontable, l'idée au cœur du projet de Fuchs consiste à réconcilier ses deux aspects de l'expérience en élaborant un modèle alternatif (dit « écologique ») de la conscience et de la vie en puisant des ressources conceptuelles dans la phénoménologie, la philosophie de l'esprit, la psychiatrie et la biologie.